

ciberfeministas

La Independent

Goyi Cebrián Espejo

La primera agencia de noticias con visión de género en habla catalana, *La Independent*, además de fomentar la presencia femenina en los medios -como generadora de información y de opinión- da una imagen equilibrada y no estereotipada de las mujeres.

NADIE DUDA de que los medios de comunicación, al igual que el lenguaje, juegan un papel fundamental a la hora de transmitir la igualdad entre géneros. Sin embargo, pese a los cambios que el uso de Internet y las nuevas tecnologías han introducido en las formas de comunicar, la información sigue siendo sesgada y sus contenidos sexistas: los medios invisibilizan e infravaloran a las mujeres en las noticias (relegadas, de forma sistemática, a las secciones "blandas" como sociedad o cultura) y refuerzan una imagen estereotipada de éstas.

Transformar esta situación de discriminación y desigualdad es uno de los objetivos que se ha marcado la agencia de noticias *La Independent*. Para ello pone a disposición de los medios de comunicación y de todas aquellas personas que entren en su web (www.laindependent.cat) información de actualidad relevante sobre las mujeres. Un recorrido por su página nos lleva a todo tipo de noticias donde éstas aparecen como generadoras de conocimiento, transmisoras y protagonistas de la información: sus logros; la realidad social, económica, política y cultural, así como acciones de denuncia e iniciativas de sensibilización contra todo tipo de discriminación.

"Un espacio alternativo a las agencias de noticias convencionales para revalorizar y reubicar el papel de las mujeres, tanto en los medios de comunicación como en la sociedad".

Pero además de sus contenidos, *La Independent* ofrece un amplio abanico de servicios y actividades (talleres, jornadas y conferencias) entre los que destaca la formación para profesionales de la comunicación sobre cómo incorporar la perspectiva de género en las noticias. Y en este contexto el uso del lenguaje no sexista se convierte en una herramienta imprescindible para contribuir a una sociedad más igualitaria.

Conscientes de que para garantizar la igualdad real entre hombres y mujeres son necesarias mayores facilidades para su acceso y promoción en el empleo, *La Independent* apuesta por impulsar la actividad de las periodistas y acabar con los guetos informativos en los que se las recluye. La idea es fortalecer su presencia en todas las secciones y estructuras de los medios de comunicación, no sólo como generadoras de información y opinión, sino también ocupando cargos en los que están ostensiblemente infrarepresentadas.

La Independent es fruto de un intenso trabajo de la Asociación Dinamizadora de la Red Internacional de Mujeres Periodistas y Comunicadoras de Catalunya-Red Internacional de Periodistas con Visión de Género-, con el apoyo de las redes europea, mediterránea e internacional y de diversas instituciones. Su equipo directivo está compuesto por periodistas de reconocido prestigio en comunicación de género, como Montserrat Minobis, Teresa Carreras, Tona Gusi, Jaume Piqué, Fabiola Llanos, Juana G. Grenzen, Lidia Vilalta, Elena Tarifa y Sara Lovera. 

Goyi Cebrián (gcebrian@ccoo.es) forma parte del equipo trabajo de la Secretaría de Comunicación de la Confederación Sindical de Comisiones Obreras.



Búscanos en Facebook Trabajadora Comisiones Obreras
siguenos en Twitter RevTrabajadora
y en Youtube RevistaTrabajadora